

En la capital, al mes...
na peseta: fuera cua...
pasadas trimestre
Anuncios y comuni...
ados á precios conven...
cionales. Pago adelant...
ado.
NÚMEROS SUBLTOS
5 C. CENTIMOS
ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

de 25 ejemplares.
Toda la corresp on...
dencia admini strat iva
se dirigirá al adminis...
trador
B. Mateo Salguero Alcala
Credita. Públco, 1
No se da vuelven los
originales.

Año XVI.-Núm. 4667 Murcia: Lunes 11 Febrero 1901 Tres ediciones diarias



LA SEÑORA

D.ª ASCENSION MANQUEZ GALIANA HA FALLECIDO

EL 10 DE FEBRERO A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado esposo Don Francisco Peña y Vaquero, sus hijos Don Magín y Doña Elvira, hija política Doña Dolores Torres, nietos, sobrinos, primos, tíos y demás parientes,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma á Dios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 11 de Febrero de 1901.

El Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 40 dias de indulgencias á los fieles, por cada vez que rezaren un Padre Nuestro, Misa que oyeren, Comunión que aplicaren y tambien por cualquier acto de piedad y caridad cristiana que ejercieran en sufragio del alma de la finada, fallecida en la paz del Señor.

Actualidades

QUIEN TRAE LA REACCION

La tiranía y el despotismo traen la revolucion: la demagogia y el escándalo traen la reaccion. Es el flujo y reflujo de la vida social. En el cuerpo humano sucede lo mismo: á un frio intenso, sucede una reaccion poderosa. La normalidad es el justo y razonable equilibrio entre los dos extremos. Despues de Luis XV, la revolucion francesa; despues de esta sangrienta revolucion, el imperio. El gimnasta dá un salto atrás para adquirir mayor impulso hacia adelante, y cuanto mas avanza el péndulo, adquiere mayor fuerza de regresion para volver al centro de gravedad. En nombre de la libertad se promueven en Madrid ruidosas manifestaciones en la via pública. Se insulta al Nuncio, que representa al jefe visible de la Iglesia; se ultraja al Ministro de la Gobernacion, en quien encarna la representacion de la autoridad: se silba á los que tienen una opinion propia y se apedrean edificios. Por ahí empieza la tiranía. Por que cuando de la libertad se abusa, los pueblos piensan en la reopresion para mantener el orden. Sin este no pueden vivir.

Los que presencian esos atropellos piensan instintivamente en la guardia civil, en el estado de sitio, en la fuerza para contener esos desmanes.

No hay mayores enemigos de la libertad que aquellos que atentan contra el orden. Los que no son realmente liberales no lamentarán esos sucesos. Las instituciones viven siempre del prestigio. Y para matar la libertad no hay más que un camino seguro: desacreditarla.

Chápuli en Alicante

Nuestro querido amigo D. Federico Chápuli, gobernador civil de Alicante, ha realizado las esperanzas que hizo concebir á cuantos conociamos sus altas dotes de mando y la sinceridad de sus nobles propósitos. Ha realizado en aquella capital, lo que por todo el mundo se creia imposible: la fusion de los dos bandos en que estaba dividido el partido conservador, evitando con ello luchas enojosas y prestando un gran servicio á la política del gobierno. «El Noticiero» de Alicante, dice sobre este particular lo siguiente: «Las acertadas gestiones practicadas por el digno señor Gobernador civil de esta provincia, D. Federico Chápuli, para que se borraran las diferencias que separaban á los dos grupos en que estaba dividido el partido conservador de esta circunscripcion, se han visto coronadas por el éxito mas lisonjero. El Sr. Chápuli, durante estos últimos dias, ha celebrado varias conferencias con los jefes de los dos grupos, señores Mataix y marqués del Bosch, y ha conseguido que dichos

señores, inspirándose en el bien del partido y guiados solo por la aspiracion de que la dignidad política de los grupos que representaban quedara á salvo, hayan cedido en parte de las pretensiones que estimaban legítimas, llegando á la fusion de los dos grupos en tales condiciones que, segun noticias que tenemos por fidedignas, la union de los mismos es un hecho consumado, es una fusion verdadera, sin recelos; es, en suma, una fusion que ha de dar en breve plazo como natural resultado, la resurreccion de aquel partido conservador que, por la cantidad y calidad de las personalidades á él afiliadas, por la disciplina que en el mismo reinaba y porque, en buena lid, vencía en cuantas luchas políticas tomaba parte, era considerado y respetado por los demás partidos políticos de esta capital.

Enviamos nuestra felicitacion al Sr. Chápuli por el triunfo conseguido con sus habilidosas gestiones para realizar la fusion de los dos grupos en que estaba dividido el partido conservador, cuya felicitacion hacemos extensiva á los Sres. Marqués del Bosch y Mataix, que con su abnegacion han hecho posible que se realizara la desinteresada aspiracion, que desde que vino á esta ciudad constituía el ideal del Sr. Gobernador civil de esta provincia D. Federico Chápuli.»

ANIVERSARIO

Conmemoramos hoy el aniversario del fallecimiento de D. Antonio Hernaudez Amores, de aquel murciano ejemplar que tantos y tan estimables servicios prestó á Murcia. Patriota de esclarecidas virtudes, hombre de una vasta cultura, caracter enérgico para todas las buenas causas, defendió el interés público con merma de su fortuna y sacrificios bien conocidos por el país. Protegió con nobilísimos sentimientos de su corazon á la juventud murciana. A su honrada memoria dedica este sentido recuerdo, nuestra más profunda gratitud.

EL JURADO EN CARTAGENA

Con gusto consignamos que el Jurado está funcionando en Cartagena con gran éxito. No absuelve criminales, asisten todos los Jurados á cumplir con su mision, sin que haya habido necesidad de sorteo supletorio; acude á presenciar los juicios una numerosa y distinguida concurrencia; predomina, en fin, un elevado espíritu de justicia. Al felicitar por ello al pueblo de Cartagena, nos complacemos en consignar que así se dignifica la institucion del Jurado y así es como puede arraigar este en la conciencia y en el afecto del pueblo. Por algo sentimos nosotros tan profundas simpatias hacia el pueblo cartagenero.

Notas del dia

¿Será verdad lo que dicen de los estudiantes? ¡Cáspita! Les concede vacaciones el Gobierno y las rechazan. Jamás un amor tan grande hubo al estudio en España! Pero no hay que acelerarse para en su honor batir palmas, pues si esa actitud adoptan los estudiantes en masa, no es por apego á la clase, ¡sino por armar jarana! En Madrid están las cosas más que regular de feas, con las manifestaciones y otros excesos, que prueban que la capital de España no está bien de la cabeza. En la casa de Galdós mano torpe y traicionera ha colocado un potardo,

que al estallar con violencia no ha tenido, por fortuna, lamentables consecuencias. La multitud, dando vivas á la libertad excelsa, rompe cristales y nada en su camino respeta, que en su extraña exaltacion hasta al Nuncio tira piedras. (Esto del Nuncio, no es broma, lo he leído en un telegrama.) Tan grande desbarajuste muy mal parados nos deja, ¡y Dios sabe qué dirian los que allí el rencor alientan, si lo que ocurre en Madrid en un villorrio ocurriera!

En los periódicos se ha publicado, que bajo cero hemos estado. A más de uno gran sensación le ha producido tal noticia. Yo, lo confieso, no me he admirado, que estoy al frio ya acostumbrado. Mucho más que eso que haciendo está, ¡en mi bolsillo reina años há! Ayer de la Tienda-Asilo se puso la primer piedra. ¡El cielo permita que para honra de Murcia entera, con esa Tienda no pase lo que pasó en otra época con la estatua de Belluga y la estatua de Saavedra

Don Gil

